
ГАЗЕТА ВЫХОДИТ с 1928 года 

гэГ6лЕтАРии ВСЕ)' стРАн, сОЕдинЛи--тЁ(сЬ! 

Орган парткома, профкома, месткома, комитета ВЛКСМ 

и ректората 1-го Ленинградского ордена Трудового Красного 

знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯNСТВ9-
ВСЕНАРОДН9Ю 3А5Оiц! 

КОРРЕСПОНДЕНТЫ пЛУАЬСА 

СООБЩАЮТ о ХОДЕ  УБОРОЧНЫХ РАБОТ 

РОДИЛСЯ 
НОВЫЙ КОЛЛЕКТИВ 

- Отряд, равняйсь! Смирно! 
Флаг отряда поднять! 

Эти слова заставили биться 
сильнее сердце каждого, кго 

хотя 6ы один раз надевал фор-
му бойца ССО. Почетное пра-

во поднять флаг сельскохозяй-
ственного отряда «Глинки-78» 
было предоставлено лучшим 

бойцам - Елене Чуднловой и 

Сергею Коровкину. 

На торжественной линейке, 
посвященной открытию сель-

скохозяйственного студенческо 

го лагеря, выступили про-

ректор по учебной работе 
Ю. Д. Игнатов, декан лечебно-
го факультета О. П. Больша-
ков, член парткома института 

Е. Н. Семернин, секретарь ко-

митета ВЛКСМ Н. Незнанов, 
декан первого курса Ю. В. Мал-
ков. С большим интересом сту-

денты выслушали руководите. 

лей совхоза «Федоровское», ко-

т орые рассказали о предстоя-

щих задачах уборки урожая. От 
имени бойцов командир отряда 

М. Е, Семенов заверил совхоз- 

ников, что задания будут вы 

полнены. 

Студенты приняли социали-

стическое обязательство под 

девизом: «60•летию ВЛКСМ -
ударный труд, отличную уче- 

бу!» Оно предусматривает до-

срочное выполнение планового 

задания. Кроме того, студенты 
до I октября уберут 20 га мор-

кови сверх плана. 

Продолжая лучшие тради-

ции бойцов сельхозотрядов 1-го 
ЛМИ, студенты выступили с 

почином - работать с талоном. 

комсомольской гарантии, вы-

полнять работы высококачест-

венно и в срок. Наши передо-
вики П. Стуканова, В. Села-

фонов, И. Серебрякояа, 
Л. Жмакина и другие студенты 

обязались сдать свыше 30 про- 
центов продукции с талоном 

комсомольской гарантии, то 

есть самую высокую норму. 

Спортивные мероприятия и, 

наконец, первые концерты н 

открытие бара завершили этот 

день. Приятно было открывать 

новые таланты на первом кур. 

се. Уже сейчас можно сказать, 

что гга. «капустниках» перво-
курсников скучать не придется. 

Особенно понравились ребятам 
выступления А. Сергейчика, 
Ю. Головцова; В. Спицы. Уже 
состоялись первые концерты 

агитбригад для рабочих и слу-

жащих совхоза ссФедоронское». 

Этот день надолго запомнит-

ся бойцам отряда. В институте 
создан новый боевой коллек-

тив, 

Г. ДОЛГОВ, 
комиссар отряда 

В комитете 

влкслл 
Состоялось заседание коми- 

тета ВЛКСЛ1. На нем была за-
слушана информация команди-

ра штаба ССО А. Лабузова о 

ходе сельхозработ. Прежде 
всего он отметил, что разна-

рядка На студентов, выехав-

ших в Ленобаасть в ггачестве 

врачей, перевыполнена. На по-

лях вместе е сельскими тру-

жениками, выполняют свой 
долг медиков 160 врачей, я 

основном шестикурсников. 

В то же время в сельско-

хозяйственном отряде .«Глин-
ки-78» сложилось тревожное 

положение дел. Из-за плохих 
погодных условий некоторые 

студенты не справляются с 

нормами. 

Зав. сектором учета В. Са-

вельева в своем выступлении 

обратила внимание присутсq 
вующих на то, что еще не все 

первокурсники стали на учет. 

А это уже нарушение Устава 
ВЛКСМ. 

Кроме того, на комитете бы-
ла утверждена комиссии по 

проверке Финансово-хозяйст-
венной деятельности строи-

тельных отрядов. 

Н. ШЛЕГИНА, 
наш студнор 

А ТЕМПЫ -НИЗКИЕ... 
Уже прошло почти три не-

дели с тех пор, как студенты 

нашего института работают на 

полях совхоза «Федоровское», 
Заключительный этап . сельско-

хозяйственных работ в нынеш-

нем году особенно трудный и 

ответственный. Плохая погода 

п корошт3 'урожай овошей -
эти обстоятельства требуют 
полной отдач" сил от студен-

тов.. Нужно убрать около 150 
га моркови, традиционной) 
для нашего института сельско-

хозяйственной культуры, с ко-

торой пришлось близко позна- 
комитыя не одному поколению 

студентов. 

Сейчас в основном отраде 

трудится около 500 студентов 

t гз II курсов лечебного фа-
культета в II курса стоматоло-

гического. Отряд живет труд-

ной н напряженной жизнью, 

иаращнвая темпы уборки ово-
щей. Приступил к работе и от-

ряд студентов IT! курса лечеб-
ного факультета, выезжающих 
в совхоз ежедневно. 

Третьекурсники хорошо зна-

комы со своими задачами, не 

первый раз на поле. Тем не ме 
нее темп работы нарастает 
медленно. Отряд разделен на 

пять бригад. Наиболее отстаю-

щая - пятая бригада (брига-
дир Р. Валиев, 324-я группа), 
куда включены студенты с 

342-й по 350-ю группы.. В этой 
бригаде случаются срывы в ра-

боте, нормы уборки часто не 

выполняются. Имеются и от-

дельные студенты, системати-

чески не вьшолнягощпе норму. 

Так студент 328-й гр. 
М. Метревели приступил к ра-

боте с опозданием (с 7 сентя-

бря) и еще нгг разу не выпол-

иггл нормы. 

В то же время хорошо орга- . 

низовали работу своих бригад 
бригадиры Г. Веселовский. 
(331-я гр.) и В. Хриченко 
(344-я гр.). С огоньком тру- 

дятся, ежедневно выполняя 
нормы, С. Латус . ( 310-я гр.), 
Ю. Овчинникова (314-н гр.) н 

другие студенты. 

Теперь к работе подключи-
лись студенты V и '/Т курсов 

лечебного факультета. Надо 
приложить все усилия, чтобы 
урожай был убран вовремя и 

без потерь, и тем самым внести 

посильный вклад в выполнение 
решений июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС. 

А. ЕРЕМЯГИН, 
ассистент кафедры нор-

мальной физиологии 
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Славный юбилей 
75-летие II съезда РСДРП:: 

Коммунистическая партия Со-
ветского Союза прошла великим 
путь борьбы и побед. Он не име-

ет себе равных в истории. Се-
годня наша партия - могучая 

армия коммунистов-единомышлен-

ников, авангард советского наро-

да. Она насчитывает в своих ря-

дах более 16 миллионов коммуни-

стов. 

Истоки героического пути КПСС 
уходят ко 1I съезду РСДРП, сыг-

равшему выдающуюся роль в пре-

вращении нашей партии в боевом 
отряд рабочего класса России. 
75-летнему юбилею съезда были 
посвящена конференция, состояв-

шаяся в нашем институте. Ее от-

крыла зам, секретаря парткома, 

доцент кафедры истории КПСС 
и политагсономии В. П. Бякина. 

Заведующий кафедрой А. Н. 
Шмелев в своем выступлении ос-

ветил творческий вклад В. И. Ле-
нина в марксистскую теорию о 

партия нового типа, о ее роли е 

борьбе пролетариата. Съезд при-

нял 1-ю Программу партии-про-

грамму борьбы за свержение са-

модержавия и завоевание демо-

кратической республики, за уста- 

новление диктатуры пролетариата. 

"Вопросы здравоохранения в 

Программе РСДРП» - такой 
проблеме было посвящено выступ-

ление ректора института профес- 
сора В. А. Миняева. Ворец •а 

свое освобождение должен быть 

физически крепким человеком. 

Именно этот круг вопросов, сан. 

занных со здоровьем людей, на-

шел свое отражение в 1-й Про- 

грамме партии. В Программе бы-

ли заложены теоретические осно-

вы, намечен ряд направлений и 

принципов советского здравоохра•. 

нения. 

Революционную . Программу, 
принятую II съездом, могла вы-

полнить только монолитная, орга-

низационно единая, централизо-

ванная партия, свободная от ра-

зобщенности, рыхлости, автоно-

мизма. Об острой борьбе В. Н. 
Ленина со всеми представителяме 

явного и скрытого оппортунизма 

за создание партии на принципах 

демократического централизма 

рассказал в своем выступлении 

доцент кафедры истории КПСС 
А. М, Ботов, Опыт борьбы В. И, 
Ленина за организационное един-

ство партии имеет непосредствеч-

мое отношение к коммунистам 70-х 
годов. 

Отмечая 75-летие II съезда 

РСДРП, все советские люди, все 

работники здравоохранения еще 

активнее борются за выполнение 
задач, поставленных нашей гера-

ическойг Коммунистической парти-

ей Советского Союза. 

Е. ЛОСЕВА, 
преподаватель кафедры исто. 

рии КПСС 

ТРУДНО, НО ИНТЕРЕСНО 
• РАССКАЗЫ О КОММУНИСТАХ 

Устная политическая пропаганда 

и агятация важнейший участок 

работы всей нашей партии. Поз 
тому так серьезно стоит вопрос о 

политинформаторах, агитаторах, 

руководителях философских сем,з-

наров. Трудно однозначно отве-

тить на вопрос, какие качества 
необходимы настоящему гсоммуни-

сту-пропагандисту. Тут нужн•г 

глубокая партийная убехсденносгь, 
высокая профессиональная подго-
товленность, гцирокая образовач-
ность, умение связывать теорию 

с практигсой гегодняшшах дней. 

В нашем институте большой 
коллектив пропагандистов. Одним 
из опытнейших его членов Явля• 

ется Ираида Ивановна Семенова 
Она девять лет руководит фвло-
софским семинаром высшего звг. 

на на кафедре и в клинике аку• 
шерства и гинекологии. 

Наибольшее доверие и уваженче 

мы. обычно чувствуем к общесг-
венной деятельности тех людей, 
которые досконально знают и. лю' 

бят свою профессию, являтся ма 

стерами своего. дела. У И. И. Се 
меновой не было. сомнений в том, 
каким специалистом она должна 

стать. Она работала. в родильном 
доме блокадного. Ленинграда, три 

года в Карелии после окончания 
института. -Сейчас И.. И. Семенл-
ву, как .специалиста высокого. 
класса, знают не только ,в Ленин-.. 
граде. К ней приезжают больные 
за помощью со всей области, из 
Сибири, Средней Азии. 

Сочетание высокой профессио-
нальной подготовленности с широ-

ким политическим кругозором да-

ет хорошие результаты. Члены фи 
лософского семинара, который ве 

пет И. И. Семенова, с большой 
охотой посещают занятия, а парт-

орг А. Д. Батищева выразила об-
щее мнение, сказав, что в семи-

наре все занимаются с удовольст-

вием, Да это и понятно. Готовясь 

к выступлению, I'Траида Иванов-
на прочитывает не только реко-
мендованную литературу, но_ и 

много дополнительной. На ее ра-

бочем столе в клинике в день .за-

нятия всегда много книг. Помэ-
гает ей в подготовке и хорошая 
домашняя библиотека. 

...Тема одного заключительного 

семинара была серьезной: «Про-
летарский интернационализм -

основа единства мирового комму- 

нистического движения»,: Ираида 
Ивановна построила занятие так, 
что выступавшие рассказали 'б 
истории возникновения и сущно-

сти марксистско-ленинской теории 

пролетарскогоинтернационализ-
ма, о развитии этой теории в ка- 
где время. На семинаре .действо 
вало своеобразное «разделение 

труда». Ираида Ивановна в своем 

вступительном иьзаключительнолв 
слове, в выводах, которые делала 

по' ходу занятия, изложила, сугь 

марксистско-ленинской теории 

пролетарского интернационализма, 
а выступавшие, (М. В. Крачкоп- 
ская, Н. Н. Точилова, К. А. Ко-. 
гай, Л. П. Павлова, Н. В. Дар= 
мограй) рассказали об истории к 

сооременных проблемах интерна- 
ционального движения. 0 том, 
как осуществлялось единство на-

циональных и интернациональных 

задач в деятельности ,коммунасти-

ческих партий Кубы ию Советского 
Союза, сообщил Б. Н. Новиков. 

- Когда семинаром руково-

дишь не один год, - рассказыва-

ет И. И. Семенова, - то особен-
но отч2тливо видишь, как -растут 

люди. Это можно сказать о6 Э. Т , 

Айламазяне, Б. Н. Новикове, В. H. 
Грицуке. . 

И как бы подводя итог- всему 

сказанному, Ираида Ивановна го-

ворит, что доверие, оказанное ей 
коммунистами, обязывает ее ко 

многому. 
Н. УШАКОВА 
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Энтузиасты ИЗ ((СпорТг ы>) 

Прекрасно потрудились в 

третьем семестре бойцы строи-

тельного студенческого отряда 

е<Спарта», Ребята выполнили 

большой объем строительных ра-

бот. Но и отдохнуть по-настояще-
му тоже сумели. Агитбригада 
«Спорты»; например, заняла на 

районном и областном конкурсах 

агитколлективов первое место. 

НА СНИМКАХ: 
О Праздник Дня строителя. 

Выступает агитбригада «Спарты». 
Исполняется сГимн народного 

единства». Солирует студентка 

Глория Ампаро Ев центре). 

Традиционный «банно 
блинный» день в е<Спарте». С ве-

селыми куплетами выступают 

А. 'Шишов, А.`Аийхайлов, В. Гри-
горян. 

Фото Э. ШЕФЕРА 

МОБИЛЙЗОВТЬ ВСЕ СИЛЫ 
РАБОТА 
Eh0 ХОЗДОГОВОРнОТi 
ТЕМАТИКЕ 

Одним из важных разделов на-

- учной деятельности нашего ин-

ститута -является работа по хоз-

-,договорным темам. Она позволя-

ет расширить гваницы научных 

исследований, максимально приб-
лизить науку к практике и со`з-
дать существенную .материаль-

ную базу: хоздоговорные иссле-
-.дования становятся особенно вф-

ф.ективиьами в том • случае; когда 
темы их _совпадают с основными 

направлениями кафедр. Тогда ак-
туальность и научная значимость 

работ становятся очевидными, А 
приобретенная согласно смете 

- аоэдеговора аппаратура может 

использоваться при выполнении 

основных исследований.. В связи 

с этим планирование хоздоговор-
.ноп тематики требует от научных 
руководителемй вдумчивого подхода 

- в высокой ответственности. 
институте ведется работа 

,тю семнадцати хоздоговорным те-

мам. Почти все они в целом сов-

ттадатот с основными Научными 

направлениями кафедр. К приме-

ру, вя кафедре ортопедической 
етомателогии исследования но хоз-

договорной.теме егранически ели-

лись с тематикей кафедры. На 
этоГи вееневе в- настоящее время 
выполняется каНдидатСкая дис-

сертазщя Многие темы актуальны 

N имеют несомненную научную 
ценность. По их результатам име-

ются полв'жительные отзывыза-
Казчикев. 

Подбор кадров для выполнения 

ноздоговорных тем,. в основном, 

есуществляется с учетом квали-

фикации сотрудников и их рзкой 
специализации. R работе активно 

привлекаются студенты-сховцы. 
Однако имеются и некоторые 

недостатки в работе по хоздого-
ворным темам. В отдельных слу-

чаях количество привлеченных с 

других кафедр людей превыпгает 

половину всех испочттите.чей по 

данной теме. По всем темах от-

сутствует обогттовапие объема ра-

боты и штатов. Это приводит 
иногда к несоответствию между 

заппаннрованпы и и фактическим 
количеством исполнителей- В не-

которых случаях тема выполня-

ется меньшим . числом сотрудни-
ков чем это планировалось. Бы-
вают и обратные варианты, когда 
тсоличество исполнителей увели-

чивается без достаточного обосно-
вания. 

График работы сотрудников пи 

хоздоговору является докумен-

том, позволяющим осуществлять 

контроль. Отсутствие общегогра-
фина, имеющее место, например, 

на кафедре общей химии, неиз-

бежно затрудняет руководство 

темой. Не всегда отмечается со-

ответствие между часами работы 
по хоздоговоркой теме, указан-

ными в графике, и фактическим 
временем работы по теме. 

Важным моментом в работе по 

хоздоговорным темам . является 

приобретение аппаратуры. Обра-
щает на себя внимание такт, что 

многие кафедры не могут реали-

зовать предусмотренные по сме-

те средства на закупку аппара-

туры и реактивов ввиду их от-

сутствия в продаже или трудно-

сти приобретения фондовых това-

ров. Средства, отпущенные на 

приобретение -оборудования, час-

тично используются: -для второ-

•степенных нужд кафедр.. В этом 

отношении кафедрам могла бы 
помочь комиссия института по 

контрплю за приобретением и 

использованием аппаратуры. 

Почти по всем темам .имеются 

существенные недочеты п4 веде- 

нию документации. С целью уни- 
фикапии документации комисси-

ей по контролю за состоянием 

работы по хоздоговорным темам 

составлен перечень необходимых 
документов по хоздоговорным те-
мам и- разработана, их форма. 

В последние годы большое вни-

мании уделяется эффективному 
использованию результатов науч-

но-исследователы тсих работ и 

практике. хоздоговорны е работы 
являются по своему характеру 
прикладными исследованиями, в 
основе которых лежат запросы 

практического здравоохрапения 
или народного хозяйства. Есте-
стветТпо, что на атом участке, на- 
учной работы кафедр должна 

прлявляться_ наиболее ярко пратс- 
тичесгсая направленность н по-

лезность научной деятельности 
сотрудников. В связи е этим 

большое внимание комиссией бы-
ло -уделенно вопросу внедрения 
результатов хоздоговорньтх тем в 

практику. В результате проверки 
было выяснено, что процент 
внедрения средивсех хоздоговор-
ных тем очень низкий. Авторские 
свидетельства и рацпредложения 
по хоздоговорньпм темам отсут-

ствуют Имеется лишь несколько 

публикаций в печати. Ка-
федрам-исполнителям необходи-
мо подумать о возможных фвр- 
мах внедрения результатов иссле-
довайий в практическоё здравоох-
ранение и в народное хозяйство. 
Большое внимание следует уде-

лить взаимоотношениям между 

заказчиками и кафедрами-испол-
нителями после окончания темы. 
Тему можно считать законченной 
в том случае, когда получены ма-

териалы, показьтваговгие эффек-
тивность исследований для прак-

тики. . . . 

Результаты проверки комисси-
ей состояния работы по хоздого-

ворным темам неоднократно об-
суждались н научном отделе ин- 
ститута. Итоги тщательного ана-

лиза состояния научных исследо-
ваиий пе хоадоговорным темам 
были дотожены на одном из за-
седаний ректората проректором 
по хаучхои работе Г. В. Аркадь-
евой. Активное обсуждение от-

дельных положений доклада при-

сутетвующими руководителями 
хоздоговорных тем еще ров под- 
твердило. актуальность поставлен 
ного вопроса о состоянии работы 
по хоздоговорным темам, наме-

тило ее перспективы. Ректор при-

звал всех руководителей к боль-
шей ответственности при плани-
ровании хоздоговорных работ п 

призвал к мобилизации всех 

.,-усттлий для эффеттивного внедре-

ния результатов, научных иссле-

дований по хоздоговорам в прах.-
Тику здравоохранения и народное 

хозяйство. 

С: ШЕСТАКОВА, 
председатель номиссим нонт- 

роля работы по хоздоговорным 
темам - 

Успех ме случаен 
С каждым голом повышаегся 

творлеская активность студентов 

нашего института Ч же никого ка 

удивляют печатные научные рабо-

ты учащихся, выполненные в со-

.авторстве с преподавателпми-ила 

самостоятельно. Научные доклады 

студентов звучат не только на 

конференциях СНО, но и с авгл-
ритетыых трибун научных обществ 

республиканских н Всесоюзных 
съездов. В патепгвом отдела ин-

ститута зарегггстлировапы 30 сгу-

дентов-рационализаторов и 5 -сту-

дентов, являющихся соавторами 

заявок ва изобретения. 4i вот пер- 

вая ласточка - первое свиде-

тельство об изобретение било вру-
чено интерну Андрею Гребеигкл-
ву, который принимал участие п 

разработке изобретения, будучи 
еще студентом V курса стомато-

логического факультета. 
Этот значительный успех отнюдь 

неслучайно выпал на долю Аня-

рея. С третьего курса вплоть цо 

окончания. института он был од-

ним из самых активных член в 

кружка СНО. Вникая в теорети-

ческие и практические проблемы 
ортопедической стоматологии, 
Андрей пытался внести что-то 
свое; новое в мётоды и технича-

ское оснащение научных исследо-

ваний и практической работы вра-

чей-протезнстов.'В частности, сту-

дент внес очень ценное предложе-

ние по осуществлению вакуумн-и 
формовки литейных форм сухими 

формовочными массами. Это пред-

ложение получило дальнейшее 
развитие в создании приниНпиаль-

но нового образца индукционной 

центробежной гiечи для плавки и 

л итья зубных протезов в соавтор-
стве с профессором Л. М. Перза-
ш кевичем н ассистентом А. Т. Зе-
лрнским. Рожденная содружест-

вом ученых и студента-сновца во 

воя печь позволяет получать от 

знаки- с высокой чнстотой поверх-
ности. При ее использовании схн-

жается продолжительность и тру. 

доемг<ость формонкв. Так, уже п 

студевческие годы Андрей Гребеш-
ков сумел внести заветный вклад 

в развитие своей спеипалъности. 

Год тому назад Андрею вручи-

ли лпнлом д6 окончагпги пнстггзу. 

та, а сейчас он стал еще м обла-
дателем авторского свидепельетва 

об изобретении. Хочется думать, 

что такие путевки в жизнь' откры. 

вагот перед молодым врачом гци.. 
рокую дорогу творческого поиска. 

А для сегодняшних студентов-
сновцев успех Андрея Гребешкпна 
может служить наглядным приме-

ром реальности и осугиествкмостн 

самых смелых научных и творче-

,ских зам ыслов. Условия ДЛЯ зтогп 

есть на каждой кафедре, в каж-

дом кружке СНО. Итак, итворл, 

выдумывай, пробуй!т, как гово-

рил поэт. 

А. ЗЕЛИНСКИ1д, 
кандидат медицинских наук 

К. СЕМЕНОВА. 
заведующая патентным отде-

лом института 

'Юрий Васильевич 

Лапин 
Когда вот тая, внезапно смерть. 

вырывает из наших рядов това-

рища, утрата ощущается особен-
но остро, И со всей беспощадно-
стью встает перед нами новое 

слово сбыл» _— слово, которое 
означает, что теперь уже его с 

нами нет. 

Нашей кафедре патологической 
анатомии трудно представить се-
бе, что Юрия Васильевича лави-
на нет с нами. 

Ушел человек, который, молено 
сказать, вырос в институте, п, 

прежде всего, на кафедре. На ка-

федре он полюбил свою специ-
альность, -которой был верен все 
годы жизни. Ida кафедре для не-

го, открылось его призвание. А 
его .призванием была педагогиче-

ская работа. И семнадцать сту-

денческих курсов, учившихся у 

Юрия Васильевича, унесли в сво-

ей душе и памяти то, что было 
ему евойственхо: увлеченпость-

своим делом,, справедливость. в 

отношении к --людям. 

На лекциях и практических 

занятиях он умел в доступной и 

увлекательной форме преподно-

сить студентам основы нашей 
Трудной врачебной специально-
сти. За внешней строгостью его 

скрывалось Неизменно доброе от-

ношение к студентам, желание 
Понять их и ГотовНоСть помочь' 

им. Он не был равнодушен к тем, 
кого учили с кем работает. Две-
надцать лет ою-т отдал нелегкдй 
работе` декана курса. Два выпу-
ска студентов вырастил строгим 
и добрый педагог. Мы, сотрудни-
ки кафедры, его товарищи, зна-
ем, сколько душевных и физиче-
ских сил отнимала У него эта. ра-

бота. 'И мы-знаем, какое удовлет-

ворение она ему приносила. Оп 
умел помочь слабым, предосте-

речь нерацигых, поспорить с не-

правым... ио прежде всего оп 

был способен, как старший това-

рищ, понять все трудности и про- 

блемы студентов. 

Юрий Васильевич был прекрас-

ным специалистом-патологоанато-

мом. Стремление помочь клина-

цистам разобраться в трудностях 
врачебной диагностики было ха-

рактерной чертой. Ю. В. Лапина 
и вызывало неизменное уважение 

к нему со стороны клиницистов,. 

Ученик к А. 3ахарьенской, 
он еще н студенческие годы на-

чал изучать закономерности те- 

чения и прогрессировапия атеро-

склероза сосудов сердца. Этому 
были посвятцвиы н его кандидат 

скя.я диссертация, и последующие 
работы. А затеи он со всей угле- 

чои-110ью отдался пзучепито дру-

гой-проблемы - проблемы брон-
хиальной астмы. Работая в тес-

ном контакте С. клиНиЦистамп-

пульмонологами. он стал самым 

крупным специалистом в нашейг 
стране. по морфологии этого за-

болевания; соавтором двух кол- 

лентивиых научных трудов. 

IОрий Васильевич ушел от вас 

подлый новых научных планов, 

в распнете своих творческих сил. 

Прекрасный педагог, опытный 
каиницист, талантливый научный 
работник. коммунист, партдрг ка-

федры, Ю. В. Лапив был надеж-
ным товарищем, хранил честЬ 
родного коллектива . и всегда был 
гомон- в -трупную минуту прийти 
на помощь. Товаригци и ученики 
Ю рая ВасилЬевича глубоко скор-

бят о его безвременной кончг3е 

и навсегда сохранят о нем свет-

лую память. 

Коллектив кафедры патоло-
гической анатомии м пато-

логоанатомического отделе-

ния 

И. о. редактора. 

Н. Г. ВолынскИИ 
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